

Vida deportiva

BALOMPIE

Jolastokieta.

Pasado mañana domingo a las tres y media de la tarde tendrá lugar en el campo de Alza, el encuentro de campeonato entre los primeros equipos del «Athletic» del Bilbao y «Jolastokieta».

Los equipos se alinearon probablemente en la siguiente forma:

- «Athletic»
Ibarreche
Hurtado Solaun
Kortadi Belauste Cabiecos
Acedo Iceta Zubi Moreno German
«Jolastokieta»
Olegario Gracia Fernández Bidagor
Michelena
Artola Sancho Egurbido
Azcue Ugarte

El encuentro resultará interesantísimo, pues los de Jolastokieta en su campo han de oponer al equipo campeón una tenaz resistencia.

El partido será arbitrado por don Federico Alegre.

Mañana sábado y el domingo de once a una se expendrán los billetes para este partido en la acreditada casa comercio de don Manuel Merino, (Garibay número 3).

La Real a Bilbao

Mañana sábado en el tren que tiene su salida de aquí a las cinco menos cuarto de la tarde, marchará a Bilbao, donde el domingo tiene que jugar su partido de campeonato contra el club deportivo de Portugete, nuestro valiente primer equipo, que se alineará en la siguiente forma:

- Eizaguirre
Arrate y Arregui
Echart, Machim y Bueno
Otaño, Duardo, Pello, Eusebio, Gregorio
Tenemos gran confianza en su actuación seguros de que sabrán defender los colores blanco y azul, con el entusiasmo y voluntad de que hasta ahora han hecho gala.
- Buen viaje y buena suerte.

SE VENDEN

tres hermosos caseríos situados en lugar próximo a esta capital y con fáciles medios de comunicación.

Informarán en esta Administración.

Comercio Internacional Argentino

Saldos deudores a la Argentina

Tenemos a la vista los datos estadísticos referentes al comercio importativo y exportativo de la República Argentina durante el primer semestre del año actual; de su estudio comparativo resulta que dicha República ha vendido más que ha comprado, quedando un saldo a su favor de 1.078 millones de pesetas oro, pudiendo asegurarse que a juzgar por el primer semestre este año llegará a ser el más importante para el comercio internacional argentino.

La enorme diferencia existente entre las compras argentinas a las ventas por ella efectuadas, trae como consecuencia directa, saldos de mucha importancia de la Argentina en contra de diversos países, y seguramente, como ocurre en el caso de los Estados Unidos de América del Norte con Inglaterra, en algunos casos será forzoso recurrir a medidas desusadas para regularizar las cuentas.

He aquí el detalle de los saldos a favor de la Argentina, como resultante del balance comercial exterior durante los primeros seis meses del año en curso:

PAISES	SALDOS
	Pesetas oro
Bolivia	695.090
Brasil	37.307.115
Chile	2.307.630
Estados Unidos A. de N.	107.173.535
Francia	94.494.575
Italia	103.830.939
Holanda	46.918.335
Inglaterra	201.436.265
Otros países	9.459.175
Suman	606.622.650

Además de estas partidas conocidas y determinadas por países, tiene la Argentina otro gran saldo a su favor, casi tan importante como el total de todos los apuntados en la relación anterior; nos referimos a las mercaderías exportadas bajo la consignación «a la orden», los cuales importan en los seis meses que venimos estudiando la suma de 471.433.445 pesetas oro. Aún no se puede precisar qué países serán los que les corresponderá contribuir a desembolsar las sumas necesarias para cubrir el valor de esas exportaciones argentinas, pero con seguridad se puede predecir que la mayor parte corresponden a Inglaterra, el gran mercado de los cereales argentinos y a cuyos puertos se hacen seguir generalmente casi siempre los trasatlánticos que salen de puertos argentinos para San Vicente y otros puntos en espera de órdenes.

Añadiendo pues esta partida de 471.433.445 pesetas oro a las 606.622.650 que arroja el saldo de la relación anterior, nos dará en total como saldo general en favor de la República Argentina 1.078.056.095 pesetas oro, esto es lo que en cifra redonda anunciábamos al principio.

Una nación que obtiene en un semestre este importante beneficio en su comercio, bien puede decirse que vive en un estado floreciente y de prosperidad.

C. de la H.
San Sebastián y Octubre de 1915.

VIDA OFICIAL

Comisión Provincial
En la sesión celebrada ayer bajo la presidencia del señor Aguinaga y con asistencia de los señores Santos, Elorza y Urreta, adoptó esta Corporación los siguientes acuerdos:

—Acceder a la instancia que presentan los secretarios de Belaunza, Gaztelu y Astigarreta, interesando entregar el segundo plazo de la contribución provincial en las Administraciones de arbitrios.

—Abonar siete pesetas por reparaciones ejecutadas en la caseta de Administración provincial de Beasain.

—Acceder a la instancia que presenta don José Miguel Azcarate, vecino de Mondragón, que interesa la devolución de treinta pesetas por declaración equivocada en derechos provinciales.

—Acceder a la instancia que dirigen los señores Idarreta, de Vergara, interesando la devolución de los arbitrios correspondientes a 16 litros de aguardiente derramados por rotura del garrafón.

—Desestimar la instancia de don Miguel Zubiaurre que interesa la exención de la patente de carruaje para transportar carbonos.

—Satisfacer los pluses devengados por el Cuerpo de Miqueletes que ha prestado servicio de guardia en el Palacio de Miramaa y que asciende a 6.123 pesetas.

—Aprobar el balance de Contabilidad de las operaciones verificadas hasta fin de Octubre.

—Expedir licencias administrativas para venta de sidra a favor de don Dionisio Elizalde, don Melchor Mariñalar, don José Angel Ibarburu y don Pedro Azpeitia, vecinos de Alza; don Juan Osa y don Ascensio Urreisti, de Motrico; don Ricardo Zubiarrain, de Pasajes; don Miguel Ignacio Echeverría de Villafranca y don Manuel Altuna, de Zarauz.

Un concurso

En la alcaldía se ha celebrado un concurso para el suministro de 15 mesas bipersonales para las escuelas municipales, bajo el tipo de 1265 pesetas.

Se han presentado tres proposiciones dos de 1199 pesetas y otra de 1090, que han pasado a estudio de la comisión de Fomento.

Recaudación

En el Matadero se han recaudado durante el mes de Octubre 39.217,39 pesetas, 182,39 más que en igual fecha del año anterior.

Llama la atención que son los amigos, los aliados, las personas extrañas al nacionalismo quien quieren hacer creer que no son separatistas, sino regionalistas. Ningún nacionalista ha dicho bajo su firma que es el español.

El reinado de la "Peli"

Gran Casino

Las representaciones cinematográficas de este aristocrático centro de recreo se cuentan por llenos, dado lo interesante de las «pelis» que en el mismo se exhiben y la variedad de las mismas.

Para hoy se anuncia un gran acontecimiento artístico, Lydia Borelli, la eminente actriz italiana desfilará por la pantalla del Gran Casino, interpretando la protagonista de «La flor del mal», soberbia película de la cual tenemos las mejores noticias, pues según algunos que la conocen, es lo mejor de su género, soberbia presentación e inmejorable impresión fotográfica.

Completan el programa las «Cataratas del Rhin» y «El ejército español» en el kinemacolor.

Con estos alicientes no es de extrañar que la Sala de Fiestas del Gran Casino se vea hoy concurridísima.

Victoria Eugenia

En las secciones de seis y media y nueve y media se exhibirán «El misterio de la noche», que ayer alcanzó gran éxito y «El divorcio de Salustiano».

Secciones de las siete y media y diez y media, «El buzo» que tiene 650 metros en dos partes. «La Revancha de Brown» que tiene 720 metros en dos partes.

Salón Miramar

De seis y media tarde y nueve y media noche, se estrenará una gran película, de interesante argumento, de 2.400 metros y en cinco partes, interpretada por la célebre María Carmi, titulada «Herencia de Odio»

Bellas Artes

Sesiones especiales para las seis y media de la tarde y nueve y media noche:

«La vida vendida»—1.800 metros en cuatro partes y «El criminal descuberto?»—serie séptima de «El cofrecito negro».

Principal de Irún

A las siete de la tarde y nueve y media de la noche.

«Camino de la felicidad»—880 metros en tres partes y episodios 10 y 11 de «Las peripecias de Paulina».

FANTOMAS.

DE LA REGION

DE EIBAR

(Por teléfono)—5,1,30 t.

De elecciones

En el Salón-Teatro se celebró anoche una asamblea para la designación de candidatos, siendo aclamados por unanimidad.

Los nombres de los candidatos son los que ayer di en mis conferencias.

Fué leído el programa municipal de los candidatos y quedó nombrada una comisión encargada de los trabajos electorales.

Para esta noche están anunciadas con el mismo fin reuniones en el Circulo conservador y socialista.

EL CORRESPONSAL

Todos cuantos liberales se hallen dispuestos a votar y trabajar la candidatura liberal monárquica, es conveniente pasen por el Centro electoral para dar su nombre y los de sus amigos anotándolos en las listas, para los correspondientes recuentos.

Museo Municipal Histórico-Artístico

Bajo la presidencia del teniente de alcalde, don José Pena, por indisposición del alcalde, don Carlos de Uhagón, celebró sesión el martes, la Junta de Gobierno del Museo Municipal, actuando de secretario, el vocal, don José Aguirre.

Leída el acta de la sesión anterior, el señor presidente dió cuenta de las importantes visitas efectuadas por SS. MM. el Rey don Alfonso XIII y la Reina madre doña María Cristina, el ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes a la sazón, señor conde de Esteban Collantes, el ilustre antropólogo español, don Telesforo de Azanadi y por el eminente historiador y crítico de arte, don Aureliano de Beruete y Moret, tan honrosas y trascendentes para el Museo, acordándose conste en acta de una manera señalada y especial el vivo reconocimiento de la Junta.

Dada rápida cuenta del despacho corriente muy recargado, fueron presentados los donativos en su mayoría etnográficos, del Jefe superior de Palacio, señor marqués de la Torreclilla y de don Juan de los Rios, curas párrocos de Albistur, Arama, Ganiza y Orío; de doña Filomena de Almorza y señora viuda de Aristi-Belabieta (Iqueldo), don José Aguirre, don José María Alday, don Diego Práxedes Altuna, don Avelino Barriola, don Simón Echeverría, don Ignacio Guadalupe, don Agustín del Ricón, Sindicato de Iniciativa y don Ramón Tellería, de San Sebastián; don Norberto de Luzuriaga, presbítero (Tolosa); madame E. Pellerin (París), y señor Vila Prades (Buenos Aires), acordándose darles expresivas gracias.

Igualmente a los señores don Carmelo de Echeagaray, don Serapio Mújica y don Telesforo de Aranzadi por su valiosa cooperación.

La Junta se hizo igualmente cargo de los recuerdos históricos entregado por el Excelentísimo Ayuntamiento de San Sebastián.

La Comisión Artística que preside don Miguel Altube, dió cuenta detallada de sus gestiones desde la última sesión de la Junta así como de las varias reuniones celebradas en el interregno por la misma; y en vista de la falta de sitio, cada vez mayor, con que se lucha, principalmente por el gran desarrollo creciente de la sección de Etnografía Vasca, propuso oficialmente y se acordó manifestar a la Comisión de Fomento la conveniencia de trasladar a la escalinata principal las copias del Museo.

Los señores Pena y Marcellán recomendarán el caso a la citada Comisión.

Seguidamente, la Comisión Etnográfica, que preside don Mariano Tabuyo, presentó el desglose de sus trabajos, y detalló las sesiones celebradas y las importantes adquisiciones etnográficas efectuadas en la alta Guipúzcoa y en la costa, dando con dicho motivo circunstanciadas noticias acerca del progresivo florecimiento de dicha sección, los señores Tabuyo, Alday, Aguirre y Soraluze.

Se aprobaron con plácemes los trabajos efectuados por ambas Comisiones y los proyectos planteados, quedando encargados los señores Alday y Aguirre de la constitución definitiva del hogar y de la estancia vasca, según el método de los museos etnográficos de Alemania y Austria.

Quedó igualmente facultado el señor Aguirre para que pase a Tolosa para entrevistarse con los señores Alcalde y Párroco de dicha villa, y más adelante volverá a pueblos de la costa en unión del Conservador señor Soraluze.

Se acordó a propuesta de don Cándido Marcellán, pasar a la Excma. Diputación de Guipúzcoa una atenta comunicación. Prometió apoyarla particularmente, en un todo conforme con lo ya tratado, don Wenceslao Orbea.

Fué nombrado vocal inspector de turno don Marino Tabuyo, en reemplazo del señor Orbea.

El señor Tabuyo presentó una moción laudatoria a la buena memoria del finado ilustre músico don José María Usandizaga Soraluze, adheriéndose la Junta por unanimidad y acordando que una comisión compuesta por los señores Pena, Marcellán y Tabuyo pase a dar el pésame a la familia y solicite algún recuerdo para el Museo.

El señor Aguirre quedó comisionado para ver de adquirir una reproducción de la mascarilla, ocupándose acerca del particular el señor Alday.

AIZPÚRUA

FOTOGRAFO

PROCEDIMIENTOS INALTERABLES

CASA DE PRIMER ORDEN
Santa Catalina, 5. SAN SEBASTIAN
TELÉFONO 5-90

NOTICIAS

Notas tristes.—En Pasajes ha fallecido el niño Angel Oregui, hijo de nuestro buen amigo Alejandro.

A sus padres y demás deudos entre los que se cuentan queridos amigos, enviamos nuestro sincero pésame.

El descanso dominical.—En una atenta carta que recibimos del presidente de la «Asociación de Dependientes» don Leopoldo Pedrosa, nos participa que los dueños de establecimientos de droguerías y bazares médicos de la capital, han acordado cerrar sus comercios todos los domingos, comenzando pasado mañana y exceptuándose los meses de Julio, Agosto y Septiembre.

La dependencia de ambos gremios está agradecidísima hacia sus jefes, y nos ruega hagamos público ese agradecimiento, lo que hacemos con verdadero gusto.

Salón Miramar y Bellas Artes.—Todos los días función de cine con 1800 metros de película, de estreno. Butaca, 20 céntimos, y general 10.

Natalicio.—Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño la esposa del probo empleado de administración de «La Voz de Guipúzcoa», don Julio Querejeta.

Nuestra enhorabuena.

Obreros en hierro y metales.—Esta sociedad celebrará asamblea ordinaria hoy viernes a las ocho de la noche, para tratar asuntos de importancia.

Entre las cosas que no deben faltar nunca en una casa figura en primer término el elixir DENS

La Vara de Nardos.—Se ha impreso y puesto a la venta este gracioso juguete cómico de los señores Cantó y Rodríguez de Celis, que en la noche de su estreno en el teatro de la Princesa de Madrid obtuvo un éxito de risa clamoroso.

Consecuencias de este éxito son los pedidos que de ella han hecho a sus autores diversas compañías, entre otras las que actúan en Barcelona, Valencia, Cádiz y Sevilla,

GRAN CASINO

VIERNES 5 de NOVIEMBRE DE 1915

Concierto por la orquesta que dirige el maestro Larrocha.

A las cinco y media de la tarde

PRIMERA PARTE

1. L'amour est roi. marcha, Popy.
2. Scherzo del sueño de una noche de verano, Mendelssohn.
3. Las bodas de Figaro, obertura, Mozart.

SEGUNDA PARTE

4. L'invitación a la valse, Weber.
5. a) Aria en mi, Bach.
- b) Rigodón Dardanus, Rameau.
6. Lohengrin, fantasía, Wagner.

A las nueve y media de la noche

PRIMERA PARTE

1. Marche française, Borel Clerc.
2. Minueto en si menor, Schubert.
3. El Caid, obertura, Thomas.

SEGUNDA PARTE

4. Petite suite amusante du Grenier, Candiolo.
- I. Mort de la souriré et Cortege fúnebre.
- II. Danse sacrée.
- III. Bachanale des gros rats.
- IV. Fugue du chat.
5. La file de madame Angot, fantasía, Lécocq.

Espectáculo variado.

GINEMA - MUSIC - HALL

De 5 a 8 de la tarde

De 9 1/2 a 12 de la noche

PRIMERA PARTE

1. Sinfonía.
2. a) Los dos caminos, comedia.
- b) Flor del mal, comedia dramática, prólogo.

SEGUNDA PARTE

3. Flor del mal, primera y segunda parte.

TERCERA PARTE

4. Flor del mal, tercera parte.
- b) El bosque de Bolonia, del natural.
5. Kinemacolor.

Cataratas del Rhin. Ejército español, estrenos.

LEASE

«INFORMACIÓN»
Gran Revista Gráfica que se vende en todas partes a

10 CENTIMOS

ES LA MAS BARATA

Y LA MAS COMPLETA

10 CENTIMOS

ENRIQUE PÉREZ EGEA

SASTRERÍA Y CAMISER A

Especialidad en uniformes, impermeables y generos de punto. Novedades en tejidos para señora.

PRECIOS FIJOS

Alameda, 8. — SAN SEBASTIÁN. — Teléfono 5-61

Suorsal en Eibar: Estacion, 2

TELEFONO 55

LAS ACREDITADAS MARCAS

Anís del Gitano

— y —

San Roque, Jerez Quinado

PEDIDOS EN GUIPUZCOA

— a —

Eustasio Lobato

SAN SEBASTIAN

SIDERAL

ES EL MEJOR BRILLANTE LÍQUIDO

PARA METALES

Preferido por los automovilistas.

Representante: SANTIAGO TORIBIO

Fábrica de salazón

En Cangas, ría de Vigo, y en punto el más estratégico para trabajar con bueno y abundante personal, se vende en inmejorables condiciones o se arrienda, una magnífica fábrica de salazón y ahogado, con agua potable y casa para el personal.

Dará razón D. Pedro J. Portanet, en Vigo.

J. Murguía

Plaza de Guipúzcoa, 4.—SAN SEBASTIAN

Muebles de estilo, Tapicería, Colchones, Sillas, rías, Muebles de junco, Muebles para jardín, Lanas y Miraguano.

Fábrica en Vitoria: Estación, 22 y 24

Garage Ibañez

IBAÑEZ y COMPANIA

Calle Iparraguirre. — Teléfono 7-54

San Sebastián

Grandes y amplios locales con capacidad para 100 coches

ALQUILER DE BOXES O JAULAS

Gran taller mecánico, montado especialmente para reparaciones y reformas de automóviles.

Orbea y Compañía

S. en C.

EIBAR

Fabricantes de armas de fuego.

Construcción de maquinaria

Fábrica de cartuchos de caza en Buenos Aires (República Argentina).

Ferretería y materiales de construcción

Tanger (Marruecos).

Artículos de billar

Bolas de marfil y pasta, bandas, paños, tacos etc. etc. Mesas de billar y arreglos las mismas, Juegos de precisión para Casinos, Círculos, Cafés, JOAQUIN CAMPO. Plaza de la Alameda, 7 San Sebastián.

FABRICA

de Peines, Muebles de junco y Mimbre

Viuda de J. Artíz e hijos

Primera casa española en ambos ramos

ZUMARRAGA (Guipúzcoa).—TELEFONO NUM. 2.

ALMACEN DE CALZADO

Casildo Tellechea

SUCESOR DE SANTA CRUZ

Para comprar calzado bueno y barato, acudan a esta casa y se convencerán.

San Jerónimo, 15. — San Sebastián

ANUNCIOS ECONÓMICOS

PRECIOS PARA ESTA SECCION

Por cada anuncio que no exceda de tres líneas..... 0,50
Por cada anuncio de cuatro líneas..... 1,00
Por un abono mensual..... 5,00
Pos anuncios cuyas señas hayan de facilitarse en esta administración sufrirán, por cada inserción, el aumento de..... 0,25

LIBRERÍA DE OCASIÓN.—Compra, venta y cambio de toda clase de libros. Calle Alfonso VIII, 5.

CHAMPAGNES, cognacs, licores, aperitivos, marcas francesas y extranjeras. Las mejores marcas se venden en la casa Iribarne, Hendaya.